



NATIONS UNIES
ASSEMBLEE
GENERALE



Distr.
GENERALE

A/35/54
26 décembre 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

Trente-cinquième session

LA SITUATION AU KAMPUCHEA

Lettre datée du 21 décembre 1979, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent du Viet Nam auprès de l'Organisation
des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le texte de la déclaration en date du 18 décembre 1979 du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République populaire du Kampuchea sur la collusion entre des autorités thaïlandaises et les débris de troupes Pol Pot et vous prie de bien vouloir faire circuler cette déclaration ainsi que cette lettre comme document officiel de l'Assemblée générale au titre du point intitulé "La situation au Kampuchea".

L'Ambassadeur extraordinaire
et plénipotentiaire,
Représentant permanent de
la République socialiste du
Viet Nam auprès des Nations Unies,

(Signé) HA VAN LAU

ANNEXE

LA COLLUSION ENTRE DES AUTORITES THAÏLANDAISES
ET LES DEBRIS DE TROUPES POL POT

SPK (Phnom Penh, 18 décembre)

Dans une déclaration publiée aujourd'hui, le porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Kampuchea a dénoncé que les autorités thaïlandaises, de mêche avec les expansionnistes de Pékin et le Japon, ont donné une fausse image sur les forces de Pol Pot avant la réunion des ministres des affaires étrangères de l'ASEAN.

Il est dit dans la déclaration :

Le 11 décembre 1979, plusieurs quotidiens bangkokoïsis ont publié des articles et repris des photos sur la visite qu'un groupe de télévision japonais avait effectuée les 8 et 9 décembre dans une "base" de Pol Pot et a cité ses aveux aux journalistes selon lesquels sa bande est ravitaillée militairement, principalement par la Chine et elle est autorisée à prendre refuge en Thaïlande. Il n'y a pas longtemps, le 17 novembre 1979, un correspondant de l'AP, autorisé par la Thaïlande avait visité une des bases de Pol Pot en territoire thaïlandais.

Une fois de plus, ces faits ont démasqué les propos fallacieux des autorités thaïlandaises disant qu'elles adoptent toujours une position neutre quant au problème kampuchéen.

En ccordination avec les expansionnistes de Pékin et le Japon les autorités thaïlandaises cherchent à donner une fausse image sur les forces de Pol Pot avant la réunion des ministres des affaires étrangères de l'ASEAN en vue d'appuyer leur tentative de s'ingérer dans les affaires intérieures du Kampuchea et de faire face à l'opinion progressiste de nombreux pays exigeant de leur gouvernement la cessation de la reconnaissance du régime de génocide Pol Pot et la reconnaissance du Conseil populaire révolutionnaire.

Les développements récents de la situation prouvent que les autorités thaïlandaises, en dépit des dénonciations et des condamnations de la part de l'opinion progressiste dans le monde, multiplient leur collusion avec les expansionnistes de Pékin et les autres forces réactionnaires en entretenant les débris de troupes de Pol Pot, en leur permettant d'installer en Thaïlande des bases qui servent de tremplins d'attaque contre le Kampuchea, causant ainsi une situation tendue dans la région frontalière des deux pays.

/...

Les agissements des autorités thaïlandaises vont à l'encontre des intérêts des peuples du Kampuchea et de la Thaïlande. La situation actuelle au Kampuchea est irréversible et toute manoeuvre visant à contrecarrer ce processus est peine perdue et sera mise en échec.

Le Ministère des affaires étrangères de la République populaire du Kampuchea condamne avec la dernière vigueur ces agissements des autorités thaïlandaises et exige fermement qu'elles mettent fin à leur collusion avec les expansionnistes de Pékin et les autres forces réactionnaires dans le ravitaillement et l'hébergement en Thaïlande des bandits Pol Pot et des autres valets. Tout leur calcul, faux et dangereux, vis-à-vis de la République populaire du Kampuchea sera déjoué et les autorités thaïlandaises doivent endosser l'entière responsabilité de toute conséquence découlant de leurs actes.
